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Umweltminister Franz Untersteller
antwortet

Der baden-württembergische Umweltminister Franz
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Untersteller (Foto) hat uns geantwortet. Im Rahmen einer
Diskussionsveranstaltung des BDI hatte er zunächst den Eindruck vermittelt,
dass es sich bei der Gebäudedämmung und dem Vorrang von erneuerbarer Energie
um ein „Entweder – Oder“ handele. Nun hat er auf unsere sofortige Rückfrage
mit einem persönlichen Schreiben reagiert. Der ausführlich dargelegten
Position des Umweltministers können wir uns voll und ganz anschließen:

Energie aus erneuerbaren Energiequellen reicht jetzt und in Zukunft
nicht aus, um einen schlecht gedämmten Gebäudebestand zu beheizen.
Deshalb müssen größte Anstrengungen unternommen werden, um zu einem
energieeffizienten Gebäudebestand zu kommen.
Effiziente Gebäudetechnik erfordert geringe Vorlauftemperauren und damit
gedämmte Gebäude.
Eine „optimale Dämmstärke“ ist wichtig, Übertreibungen müssen vermieden
werden („Wärmedämmung mit Augenmaß“).

Es zeigt sich wieder, dass wir mit unserer steten Präsenz in Berlin Schritt
für Schritt weiterkommen und an entscheidenden Stellen ein Umdenken erreichen
können. Wer sonst könnte an diesen Stellen für unsere Interessen eintreten?
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